



# ひがしっ子

高鍋東小学校「学校だより」令和6年11月27日（水）

明倫四徳  
仁・義・礼・智

文責：校長 黒木修志

## 青い目の人形

11月15日（金）の参観日、1年生は体育館で「人形祭り」を行いました。高鍋東小にとって伝統のある行事で、祭りの形はいろいろと変わってきていますが、今年も1年生が「オペレッタ」を経験するという形で、すてきな「人形祭り」が実施されました。

高鍋東小の職員玄関には、右の写真のように、青い目の人形が飾られています。校長室に残っている資料を見ながら、青い目の人形についてのお話を少し書きたいと思います。諸説あるのかもしれませんが、分かる範囲で書かせていただきます。

青い目の人形の名前は、「メアリー」といいます。メアリーちゃん（昭和2年（1927年）に学校に来ました。メアリーという名前の由来は、明倫堂の「明倫」と亜米利加（アメリカ）の「亜」を組み合わせたもので、漢字で書くと「明亜倫」となるそうです。

では、なぜ、メアリーちゃんが東小にいるのでしょうか？

理由は、次の通りです。アメリカのシドニー・ギューリック博士が1920年頃、険悪化し始めていた日米関係を憂い、将来の平和のためには、日本とアメリカの子どもたちの友好・親善の心を植え付けなければならないと考え、世界児童親善委員会を設置しました。この委員会から、昭和2年にアメリカ人形がたくさん日本に送られて来たそうです。宮崎県にも130体の人形が届き、そのうち1体が東小にも届けられたというわけです。130体あった人形は、ほとんどが戦争の時に処分され、宮崎県に残っているのは、東小だけということです。

このようなことから、東小に残っているメアリーちゃんはとても貴重な1体であることが分かります。だから、このメアリーちゃんには、二度と戦争はしてはいけないこと（平和の尊さ）や世界中の人たちと仲良くすること（国際理解・国際親善）の願いが込められています。



上の写真は、「人形祭り」の様子です。はじめに、東小のALTであるページ先生をはじめ、4名の国際交流員方が来てくださって、自分の国のことを楽しく紹介してくださいました。その後、1年生

が、歌を歌ったり、セリフを言ったり、踊ったりする「オペレッタ」で、青い目の人形のことを上手に伝えてくれました。

高鍋東小の子どもたちにとって、世界のことを知り、世界中の人たちと仲よくすることの大切さを学ぶ、とてもよい機会になっていると思います。この「人形祭り」は、昭和55年（1980年）から46年間続いている大切な行事です。

## 高鍋町木城町小中学校音楽祭



上の写真は、11月12日（火）に、たかしんホールで行われた小中学校音楽祭の様子です。これまでの練習した成果を5年生も6年生もしっかり出し切ってくれました。5年生は「君をのせて」の合唱、6年生は「情熱大陸」の合奏をしました。

写真のとおり、どこの学校にも負けないとも迫力のあるすてきな演奏で、素晴らしかったです。当日は、たくさんの保護者の方々にも応援に来ていただきました。本当にありがとうございました。

## 5年生、TOYOTAの出前授業

11月22日（金）に、5年生の社会科で「自動車産業と環境」をテーマにしたTOYOTAの出前授業を行っていただきました。前半は、クイズや映像を交えながらの学習で、後半は、下の写真のように、実際に車を使用した体験学習を行いました。

クルマを題材に、現在の産業や環境、そして、これからの未来についても考えるとても魅力的な授業となりました。宮崎トヨタグループ皆様、ありがとうございました。



## 学校からのお知らせ

高鍋東小ホームページ <https://cms.miyazaki-c.ed.jp/1527/>



### 【11月・12月の主な行事（予定）】

#### 【11月】

27日（水）みやざき学力調査（4年）

28日（木）～29日（金）修学旅行（6年）

9日（月）たかなべ学力調査（1・2・3・5・6年）

10日（火）持久走記録会（1・2年）・グリーンタイム

11日（水）持久走記録会（3・4年）

12日（木）持久走記録会（5・6年）・委員会活動

【12月】  
3日（火）キッズ健幸アンバサダー事業（4年）

4日（水）研究実践報告会（西中にて）

5日（木）クラブ活動（60分）・スクールカウンセラー来校

6日（金）避難訓練（火災）

13日（金）教育相談・もちつき（5年）

14日（土）三門松・しめ縄作り

24日（火）終業式

25日（水）～1月6日（月）冬季休業